



En el Valle del Cauca se han notificado 24.281 casos de zika

Ya son 24.281 personas en el Valle del Cauca las que han sido diagnosticadas con zika desde que el virus ingresó al departamento con el mosquito *Aedes aegypti*, en septiembre del 2015.

De ese total de casos, en los que los pacientes padecen de fiebres, erupciones, dolor en los músculos y articulaciones y ojos irritados, 456 fueron confirmados por laboratorio y 1008 por clínica. Los 22.817 restantes obedecen a casos sospechosos, según la Secretaría de Salud Departamental.

De acuerdo con el boletín epidemiológico del Instituto Nacional de Salud, el Valle es la entidad territorial con el mayor número de reportes en el país. Detrás están Santander y Norte de Santander, con 9220 y 7982 casos, respectivamente.

No obstante, lo peor ya habría pasado, pues los casos presentaron una curva descendente en su ocurrencia desde las últimas cinco semanas. Es por esto que el Ministerio de Salud decretó el cierre de la epidemia de zika en el país, hecho que convierte a Colombia en la primera nación en América Latina en declararse sin brote de la enfermedad.

El viceministro de Salud, Fernando Ruiz, indicó que semanalmente se están registrando 700 casos, mientras que en las primeras semanas de febrero de este año, que fue cuando se generó el pico epidémico, se presentaron 6312 casos en todo el país.

“Vemos que esta fue una epidemia de muy rápida progresión si se compara con el chikungunya, que duró mucho más tiempo para recorrer todo el país. La fase endémica aún no está determinada. Eventualmente se podrían presentar brotes extendidos”, agregó el funcionario.

La secretaria de Salud Departamental, Cristina Lesmes, señaló que en el Valle actualmente se están presentando menos de 100 casos por semana, mientras que hasta hace un mes se registraban 1000 reportes. “Esta tendencia se va a mantener indefinidamente, como en el resto del país, porque esta enfermedad llegó para quedarse”, dijo.



Sala de Prensa

Según el registro de la Secretaría de Salud Departamental, en el Valle hay un acumulado de 2560 casos de gestantes infectadas con el virus. A la fecha, 1170 niños han nacido nacido de madres con zika.

En total, el paso de la fase epidémica por el departamento dejó 81 casos de alteraciones neurológicas. Entre ellas se cuentan 50 casos de Guillian Barré, 10 polineuropatías, 9 encefalitis, 3 trastornos degenerativos del sistema nervioso, 1 neuropatía, 1 caso de meningitis apiógena, 1 caso sin dato y otros 6 casos en estudio.

Por su lado, el secretario de Salud de Cali, Alexander Durán, indicó que en la ciudad se han notificado este año 13.599 personas infectadas y 1182 mujeres gestantes que portan el virus.

“Lastimosamente detectamos un caso de microcefalia en un feto que tiene 34 semanas de gestación. La madre se encontraba en su control prenatal y cuando se le hizo una ecografía, se encontró que el niño tiene microcefalia, lo que después confirmó una prueba protocolaria. Ahora estamos en la fase de la interrupción voluntaria de ese embarazo”, aseguró el funcionario, quien indicó que esta semana se concretaría dicho aborto.

Durán indicó que a las gestantes diagnosticadas con zika se les está brindando seguimiento durante el embarazo. Lo mismo ocurre con los nacidos de madres con zika, quienes son vigilados durante el primer año de vida.

A pesar de que el pico epidémico se cerró, el Viceministro de Salud insistió en que no se debe bajar la guardia frente a la enfermedad, por lo que recordó la necesidad de mantener las medidas prevención, especialmente a las mujeres embarazadas.

“Las que viven en lugares ubicados a 2200 metros por debajo del nivel del mar deben usar repelente y ropa adecuada para evitar picaduras del mosquito y para las gestantes que viven en lugares a más de 2200 metros sobre el nivel del mar, por favor eviten ir de paseo a tierras cálidas durante el embarazo”, insistió.

Diario El País. 26 de Julio de 2016, Página B2